

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION
Gerona al mes. 1.50 Ptas.
Trimestre. 4.50
Semana de Gerona, trimesre. 5
Ultramar y Extranjers. 15
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion
Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director
Direccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales.
Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 45
Paquetes de 25 números. 1.25

Gerona - JUEVES 6 de Octubre de 1898

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR
(Albareda 15, Gerona)
DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR
D. M.ª de la Estrella Noguer Taberner
Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior
CONFERENCIAS ESPECIALES
Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.
Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al oleo imitando boro etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.
Bordados artisticos en blanco, sedas y oro, por los procedimientos relevado dorsal múltiplo y sobrepuesto al relieve.
Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

FUMADORES III
¿Teneis gusto en fumar?
PROBAD EL ACREDITADO

ALERTA
Con la falsificación.
Seccion religiosa
Santo de mañana.
San Augusto
Cuarenta Horas
Iglesia de San Pedro

NOVIAS CONFUSIONES
Todo es tolerable menos el sistema de negar un día y afirmar otro, de comunicar hoy impresiones favorables y mañana impresiones pesimistas, que aquí ha estado en uso desde el principio hasta la suspensión de la guerra.
Cuatro ó cinco días há, llegó á Manila un telegrama de Visayas, en el cual debian de contenerse datos muy satisfactorios, toda vez que no se habian catregarlo al dominio público. Los rumores oficiosos confirmaron el re-

celo general, y aunque el Gobierno se apresuró luego á desmantilar las especies que por su cuenta habian circulado, quedó clavada en los animos la espina, y entendieron las gentes que en Panay y Cebu eran tan imposible como en el resto del Archipiélago, el mantenimiento de nuestra soberanía y la defensa de nuestro territorio.
Pero anteayer, cuando menos lo esperábamos, vino a sorprendernos un despacho oficial de Ilo-Ilo que es á primera vista muy halagüeño.
Los tagalos, que, a pesar de la rectificación aludida, habian desembarcado en la provincia de Antique, fueron batidos con pérdida de noventa muertos y trece prisioneros, y huyeron á refugiarse en el pueblo de Bugason, donde á estas fechas es posible que nuevamente los hayan batido nuestros soldados.
Otra columna leal, fortificada en Cádiz, impide el avance de los tagalos invasores.
Según el despacho, los indicados hechos de armas reviste doble importancia porque implican un rudo escarmiento infligido á los rebeldes y porque servirán para consolidar la fidelidad de las tropas indígenas.
Hay, sin embargo, un lado obscuro. Ha sido cortada la comunicación con Cebu, se supone que por mano de los insurrectos.
Resulta de ello, que el telegrama, por un lado agradable y por otro adverso, no aporta ningún elemento de

ADVERTENCIA

A todos nuestros abonados de fuera de la capital, que han solicitado de esta administración una prórroga, para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.
Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

juicio y deja en pie todas las anteriores dudas.
Después de su lectura, subsiste la confusión, y queda tan revuelto é insoportable como estaba el problema filipino. ¿Van bien ó van mal nuestros asuntos en la parte occidental del Archipiélago?

Páginas de la Historia

Heróica defensa de Moya
7 de Octubre de 1839
A pesar de hallarse los anales de nuestras trágicas luchas llenas de hechos que patentizan cuan grande era la tenacidad y el encono, la bravura y la decisión con que en ellas peleaban los contendientes, pocos hechos son tan irrecusable y viril prueba de ello, como el que hoy conmemoramos: la valerosa resistencia que en tal día como hoy opusieron la guarnición y los vecinos de Moya (Cataluña), á las huestes carlistas que mandaba el conde de España.
Este general del Pretendiente, que a la sazón venia desplegando gran actividad y energía en Cataluña, se presentó el 8 de Octubre de 1839, en las proximidades de Moya; intimando sin pérdida de tiempo la rendición. Esta fué rechazada por el jefe de la tropa y nacionales que guarnecían el pueblo, y por tal motivo, el jefe carlista atacó en la noche de aquel mismo día.
En un principio, los soldados y nacionales, ayudados por todos los vecinos que tenían armas de fuego, opusieron tenaz resis-

tencia; mas abrumados por el número, no pudieron sostenerse en sus puestos largo tiempo y se replegaron á la iglesia parroquial y al colegio de los Escolapios, donde habian encerrado á las mujeres y niños y en ambos edificios continuaron defendiéndose con tesón y bravura, tanto que el conde de España les amenazó con incendiar el pueblo si no se rendían enseguida.
Temiendo los vecinos que el enemigo llevara adelante su amenaza, obligaron al comandante de la guarnición á entrar en negociaciones, y se suspendió la lucha, más se reanudó al siguiente día; pues por haber hecho prisioneros los carlistas á los comisionados de los defensores de la iglesia parroquial, fueron recibidos á tiros los que aquellos enviaron al edificio de los Escolapios, cosa que exasperó al general carlista, induciéndole esto á ordenar que la artillería franqueara la entrada en aquel edificio; más por haber hecho imposible los liberales con sus certeros fuegos tal operación, valiéndose de escaleras y cuerdas subieron al tejado del colegio unos cuantos soldados del Pretendiente, ya por boquetes que abrieron en la bóveda de la iglesia dispararon sus trabucos penetrando seguidamente en el edificio por las boardillas.
Lo que entonces tuvo lugar en el interior de aquel edificio, fué verdaderamente horrible; bastenos solo decir que en un principio fué favorable á los liberales la sangrienta y reñida lucha que se trabó; pero como los carlistas no cesaban de entrar en el colegio, primero por el tejado, después por la puerta, el número llegó á vencerlos, hasta el extremo de que no quedó ni uno solo con vida de cuantos se encerraron en aquel fatídico edificio, excepción hecha de las mujeres y niños, escondidos en apartada habitaciones.
Los defensores de la iglesia parroquial lograron salvar sus vidas.

Maese Rodrigo.

El crimen DE SAINT CLOUD

La escena pasa en la feria de Saint Cloud.

«Atención—gritó el Hércules, una especie de bruto que se contoneaba lentamente—se recomienda a los aficionados el trabajo que sigue... Fijense ustedes en la preciosa serie de dislocaciones y ejercicios, perfeccionada por la joven y graciosa Irma, de once años de edad, llamada la niña de las Pampas; trabajos que nos han valido las felicitaciones, por escrito, de Su Majestad la emperatriz Victoria, reina de Inglaterra y de las Indias.»

Y dicho esto lanzó al aire a la chiclea, quien dió un salto mortal y cayó parada en las manos del Hércules.

Yo tenía a mi derecha a un señor, como de sesenta años, de pequeña estatura, que miraba atentamente el espectáculo por encima de la espalda de un soldado de línea.

El saltimbanqui puso enseguida a la chiquilla en el suelo, y extendiendo sujeta, la dijo:

«—Vamos, picarona, ahora un carñito a papá!»

La muchacha hizo una pirueta, y con una vocecita cascada, que no era ni de su sexo, ni de su edad, exclamó:

«—Ah, lo me...»

La galería prorrumpió en una estrepitosa carcajada; pero no por mucho tiempo, porque el Hércules fué derribado de su gran altura, con los brazos abiertos; y en su lugar, de pie, en medio del circo, apareció un anciano pálido, petrificado, con los ojos desmesuradamente dilatados, teniendo en la mano un sable bayoneta del que caían algunas gotas de sangre.

Vestía correctamente y calzaba guantes de berra de seda.

Era mi vecino, que con la rapidez del rayo había sacado de la vaina el arma de un soldado que estaba delante de él; saltó como un joven, é hirió al Hércules en medio del pecho.

El desgraciado respiraba retorciéndose mucho.

Veinte personas se precipitaron sobre el asesino, que no opuso resistencia y se dejó desarmar.

Los agentes de policía acudieron en el acto y lo condujeron al puesto inmediato, con peligro de su propia vida, porque la multitud le quería destrozarse.

Este crimen causó gran sensación, y tanto ruido, que al día siguiente no se hablaba de otra cosa, y todos los diarios se ocuparon de él.

El acusado era un caballero, rico, bien mirado, y perfectamente honrado, el conde de Saint Michel.

En el curso del proceso rehusó obstinadamente revelar el móvil del crimen, sumergido en una sombría y perpetua melancolía, reservándose—según decía—defenderse él mismo ante el Tribunal.

El día que se veía su causa, la sala del tribunal estaba llena de una multitud impaciente.

El señor de Saint Michel apareció al fin, y después de las numerosas deposiciones de los testigos, cuando se le concedió el uso de la palabra, se contentó con decir al Jurado, en su defensa, poco más ó menos lo que sigue:

«—Yo tenía una hija, única, mi sola pasión en este mundo. Soy viudo desde que ella nació, porque su vida costó la muerte a su madre.

»Esta niña me fué robada por unos saltimbanquis, hace dieciocho años; y á pesar de largas é interesantes averiguaciones y pesquisas, me ha sido imposible encontrar rastros de ella.

»No me dí por vencido.

»Casi toda mi fortuna la he invertido persiguiendo esa felicidad que me fué arrebatada.

»Pasaron los años con dolorosa rapidez para mí, porque cada hora, cada minuto, me alejaba, en vez de acercarme, al objeto que perseguía y sentía que el tiempo se interponía entre mi hija y yo, como una valla que hacia inmensa, insalvable las distancias que nos separaban.

»Llegó un día en que vestí luto por mi hija y la sepulté en mi alma. Desde ese día ella murió tan manifestamente para mí, como si yo mismo hubiera amortajado con mis propias manos su cadáver; y aun habiendo tenido el valor de resignarme poco á poco á ese sacrificio, pedía á Dios que tuviera piedad de mis sufrimientos, y que no pusiera en mi camino á aquella á quien él me había obligado á renunciar.

»Tod había concluido para mí.

»Aquí comenzó, señores, la extraña enfermedad que debía invadirme, poseerme, dominarme completamente, y que por una lenta é insensible progresión, me ha conducido fatalmente, paso á paso, al crimen, á este banco de la infamia, donde no había creído sentarme jamás.

»He dicho enfermedad; es más bien una manía lo que he debido confesar.

»En efecto; el día que abandoné toda esperanza de encontrar á mi hija, y que me decidí firmemente á no hacer ninguna tentativa con ese objeto; desde ese mismo día en que «no quise» ocuparme más de ella, puesto que «estaba muerta para mí», desde ese día fui impelido, arrastrado, empujado por una fuerza misteriosa, á asistir á todos aquellos lugares donde fuera posible hallarla, si alguna vez se me ocurría emprender nuevas investigaciones.

»Desde entonces he llevado una vida errante, incierta, vagabunda, como la de esos bohemos que me habían robado mi tesoro.

»He recorrido la Francia de un extremo al otro, en todas direcciones.

»No había en parte alguna una fiesta, una feria á la que yo me creyera obligado á concurrir.

»No faltaba á ninguna diversión de saltimbanquis á ninguna fiesta ó distracción para niños. Y ¿sabéis porque? Para ver á todas las criaturas que en ella se exhibían y que trabajaban al aire libre... Niñas ó muchachos, todos me atraían con el mismo interés.

»Me convertí en el hombre de las ferias, en el padre de todos los chiquillos titiriteros... Tenía para ellos, individual y colectivamente, tesoros de ternura... Hubiera querido abrazarlos; yo los aplaudía y les arrojaba monedas de plata... porque me hacían recordar la otra... de la mía; y me decía: «¡Así era ella!» Cuando este pensamiento me asaltaba, sólo experimentaba una vaga sorpresa; pero ni una sombra de pesar.

»Acabe para afrontar friamente mi desgracia y disculpar á los desconocidos que me habían robado hija... Quizás eran gentes que no tenían hijos...

»Estos celos me dominaban, y llegaron á alcanzar al paroxismo de su furor, el día que cometi el crimen de que se me acusa. En Saint Cloud, me acerqué maquinalmente á un hombre que trabajaba en medio de la multitud. Una chiquilla de nueve á diez años hacía ejercicios bajo su dirección. La encontré graciosa y me pareció que á su edad mi hijita debía haber tenido la misma cabellera, los mismos ojos la misma delicada postura. La ilusión fué tan intensa, que me imaginé que efectivamente era ella. en el fondo de mi mismo comprobada el error de mi imaginación; pero esforzándome por conservarlo, prolongándolo.

»Temblé; una emoción indecible se apoderó en el acto de mí... Iba á lanzarme sobre ella, con los brazos abiertos, cuando el nombre la llamó para pedirle un beso... Ex-

perimenté la visión completa de mi hija deshonrada, en odada por el miserable... El se reía en tono de burla, y la concurrencia también... ¡Tod.s estaban contra mí... La sangre se me subió á la cabeza... Un militar estaba á mi derecha... mi mano se apoderó del arma... y solo al día siguiente he detenido la conciencia de mis actos. He ahí mi crimen.

»He asesinado á un inocente á quien ni conocía, y que nada me había hecho. ¿Por qué? ¡Porque durante cinco minutos ha sido para mí el ladrón de mi hija!

»No sé si alguno de nosotros me condenará; estoy dispuesto á todo; pero me recomiendo á la piadosa compasión de los que tienen hijas!»

El Jurado, compuesto esta vez de hombres de corazón, después de deliberar durante cinco minutos, dió un veredicto unánime de inculpabilidad.

Desde entonces el conde de Saint Michel vive encerrado en su casa y no sale jamás.

Tiene miedo de reincidir.

Enrique Lavellan.

Cronica

En telegrama del subsecretario del ministerio de la Gobernación se ha ordenado la busca y captura de un súbdito italiano; llamado Nicolás Castella, acusado de malversación de fondos públicos.

Ha sido puesto á disposición del señor gobernador civil un joven indocumentado Jaime Vidal Berenguer el cual fué detenido en 29 de septiembre último por la beaemérita de La Junquera.

Ha sido elevada al ministro de la Gobernación la cuenta de las cantidades anticipadas por la junta de carceles del partido de Figueras, durante el pasado mes de septiembre, para el sostenimiento de los deportados antiguos detenidos en el castillo de San Fernando.

Dicha cuenta importa, 5.132'52 pesetas.

Los repatriados llegados últimamente, naturales de esta provincia, son los siguientes:

- Miguel Robert, de Llsansá.
- Jaime Pons, de Palau.
- Luis Lloach, de La Bisbal.
- Tomás Jordán, de Gerona.
- Mariano Amiel, de Castelló de Ampurias.

Como tenemos dicho, mañana empezará en esta ciudad la matanza de cerdos.

Recordamos, una vez más, á los reservistas y á los reclutas en depósito, que durante todo este mes deben pasar la revista anual, si no quiere incurrir en responsabilidad.

Ha sido aprobada la relación importante 235 pesetas, por gastos de transporte ocasionados con motivo de las visitas hechas durante el mes de agosto último al fuerte de San Julian de Ramis, por el personal encargado de las obras del mismo.

El día 9 del actual será relevado el escuadrón de lanceros de Bcibon que está destacado en Figueras por uno del de cazadores de Tetuán.

En vista de la extraordinaria ocultación

que se hace por parte de los prestamistas hipotecarios de los negocios que llevan á efecto dando dinero á bre fincas mediante hipoteca como esto contribuye un fraude para el Estado, la Direccion general de contribuciones ha dictado en su consecuencia las disposiciones siguientes:

1.º Los prestamistas hipotecarios vienen obligados á presentar á los alcaldes de las localidades donde se hallen, una relacion detallada de los préstamos que con garantía de hipoteca hayan hecho durante el año. Dicha relacion llevará la fecha, el nombre de la poblacion ó lugar donde se ha hecho la operacion y el nombre, apellidos y domicilio del prestatario y también las señas de la finca hipotecada.

2.º Los alcaldes deben remitir esas relaciones periódicamente á la Administracion Economica de la provincia.

3.º Los prestatarios que no cumplieren con las disposiciones anteriores serán comprendidos en el artículo 172 del Código las penas para los que cometan delitos de defraudacion al Estado.

4.º Los registradores de la propiedad remitirán trimestralmente á la Administracion Economica, una nota detallada de todas las operaciones de préstamo de metálico con garantía de hipoteca de finca y cuya operacion haya sido registrada en sus oficinas. Asimismo, los registradores de la Propiedad deberán fiscalizar todos los negocios para que se aluda el cumplimiento de la ley.

La «Gaceta» llegada hoy publica un Real orden disponiendo que los derechos que deben satisfacer los alumnos matriculados con arreglo al plan anterior, sean con respecto al primer grupo del plan reformado los equivalentes á tres asignaturas.

Se han concedido los beneficios de los artículos 10 y 11 del vigente reglamento de indemnizaciones, al médico mayor don Miguel de la Paz Candollo, durante los 17 días de prórroga de la Comisión que desempeñó en julio último como vocal de la Comisión mixta de reclutamiento de esta.

Mañana viernes se publicará un decreto en el periódico oficial, en virtud del cual se concederá licencia absoluta á los soldados que lleven mas de cuatro años de servicios en las islas de Cuba y Puerto Rico.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se celebrará á las nueve de mañana viernes solemnes funerales para el eterno descanso del alma de doña Francisca Miera Prat, virtuosa esposa que fué de nuestro amigo particular don José Cullerá, á quien reiteramos la expresion de nuestro más profundo pésame por tan irreparable pérdida.

Con profunda pena damos cuenta del fallecimiento del inteligente é ilustrado veterinario municipal don Luis Roure, á cuya desconsolada familia acompañamos en el dolor en que les ha sumido tan sensible pérdida.

Hacemos presente á las interesadas, que las solicitudes de las maestras que aspiren á los ejercicios de los grados elemental y superior para obtener el título de maestra de primera enseñanza, deberán ser presentadas en la secretaria de la Escuela Normal de Barcelona hasta las dos de la tarde del día 15 del actual.

Los exámenes de reválida para el grado elemental darán principio el día 20 del que cursa, á las 9 de la mañana.

Los aragoneses, catalanes, y demas de

Votos de la Santísima Virgen del Pilar, patrona del antiguo reino de Aragón, nos ruegan hagamos público, que el día 12 del corriente se rezaran misas cada media hora desde las 6 a las 10 de la mañana. Concluida la última misa, tendrán lugar los divinos oficios que dedican á su excelsa patrona, en la parroquia iglesia de Santa Susana del Mercadal, tomando parte la capilla de la Santa Iglesia Catedral. A las 6 de la tarde de dicho día, se cantará el santo Rosario, con sermón a cargo del orador sagrado don Manuel Serrano y Serrano.

Solfeo superior transporte y lectura y escritura al dictado. Solfeo coral ó de conjunto, á dos, tres y cuatro voces. Teoría del solfeo. Piano elemental, dividido en cinco cursos. Piano superior, en tres cursos. Acompañamiento. Reducción de partitura de orquesta y banda. Canto, dividido en cuatro cursos. Harmonía, contrapunto y fuga, composición é instrumentación.

Serán admitidos sin retribución de ninguna clase los hijos de trabajadores de esta capital que se hallen en iguales condiciones de los que en tal concepto ingresen en las escuelas públicas que sostiene el Excelentísimo Ayuntamiento, los cuales deberán presentar en el acto de matricularse, certificación librada por el Alcalde de barrio respectivo y del cura párroco de la parroquia, en las que se acredite la situación de insolvencia de la familia del alumno, con el visto bueno, la primera, del señor Alcalde constitucional. Las horas de inscripción de matrículas serán de once de la mañana á una de la tarde de todos los días laborables, ó sean las mismas fijadas para las clases. El maestro director, José Feliu.

Se venden en ventaja...

Se venden en ventaja... ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado. Dirigirse á la Administración de este periódico.

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations like Interior, Exterior, Cuba, etc.

Table with exchange rates for gold (Cambios del Oro) and silver (Cupones).

Table with exchange rates for various currencies like Paris, London, etc.

Escuela Municipal de Música

Curso de 1898-99. Queda abierta la matricula en esta Escuela municipal, situada en el piso principal de las Casas Consistoriales, para las clases de Solfeo elemental, dividido en cuatro cursos.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 6. Ha llegado á Vigo el vapor «San Francisco» procedente de Guantánamo, Santiago de Cuba y Puerto Rico. Conduce 1.344 pasajeros, de éstos vienen enfermos 130, de ellos 35 muy graves.

Durante la travesía fallecieron tres. Las fuerzas del ejército que regresan á bordo del «San Francisco» pertenecen á los batallones de Córdoba y Principado de Asturias y son mandadas por el teniente coronel don Eustaquio Gonzalez. Participan de Washington que la

comisión norteamericana de las conferencias de París oirá las observaciones que acerca de la cuestión de Filipinas le hará Avedillo, nombrado plenipotenciario de Aguinaldo.

El excabecilla Avedillo, para cumplir fielmente su misión, saldrá inmediatamente para París.

Por noticias que se han recibido en las oficinas de la Compañía Trasatlántica, se sabe que el marqués de Comillas ha encontrado en Francia bastantes facilidades para contratar vapores destinados á la repatriación de tropas de Cuba.

También de Alemania se le han hecho muchos ofrecimientos.

En Nueva York se dice, con referencia á telegramas de Washington, que se ha dado orden de que marchen inmediatamente á China varios buques norteamericanos.

Esta cuestión de China amenaza complicarse y dar lugar á un serio conflicto armado.

El 10-10, 5—El pánico producido entre los rebeldes tagalos ha dado por resultado que cayesen en nuestro po-

ner importante cantidad de fusiles, 40.000 cartuchos y dos cañones, arrojando en su fuga dos al río.

Se hizo un desembarco y se batió al enemigo.

Este, completamente disperso, se presente ó huye al monte con un cabecilla y penetra en la provincia de Pasig.

Hemos rescatado 18 prisioneros.

La provincia de Antique recobra su normalidad y la recomiendo por su lealtad á la Metrópoli.

La fuerza moral se ha restablecido. Como representante del Gobierno, he recibido felicitaciones del clero habiéndome hecho protestas de adhesión los indígenas.

Se ha restablecido la comunicación telegráfica con Cebú.

Los voluntarios en las refriegas habidas antes del combate lucharon con gran brio derrotando al enemigo y poniéndole en precipitada fuga.

Nosotros tuvimos tres muertos y nueve heridos.

Las bajas del enemigo fueron numerosas.

Cerca de Toledo fué derrotada una partida rebelde, haciéndoles nuestras fuerzas treinta y tres muertos.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

A LOS VINICULTORES

MEDALLA DE PLATA EN LA Exposición Universal de 1888 ENOSÓTERO PARA MEDALLA DE ORO EN LA Exposición Agrícola de 1898

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve ágrico y siempre mejora. EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. URIACH Y C., Mercaderes núm. 20.—Barcelona. En Gerona: Narciso Perez.—Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

—Esta bien, pero tal vez sea muy difícil. —Id., id.,—respondió Vincent. Y tan luego como desapareció el dependiente de confianza del agente de cambio, cogió Vincent el sombrero, salió, y se dirigió apresuradamente a la Bolsa. Charenton era el templo de la sabiduría comparado con el que pasaba aquel día en la Bolsa en el templo de Pluton como diría el bueno del señor Proudhomme. Es cierto que Jacobo había presenciado durante su vida muchos desastres y recordaba aunque el que ocasionó el anuncio de la toma de Sebastopol que se verificó un año después de anunciada recordaba el famoso telegrama del 9 de Agosto de 1870 comunicando la pretendida captura del príncipe Federico Carlos y de todo su estado mayor. Así como la derrota del ejército alemán. Pero esos dos desastres de los que todo el mundo conserva memoria en la Bolsa. Podían compararsebruch ó panico espantoso de aquel día fatal. —¡Milcientos francos de baja... Esto es la ruina... Esto es la muerte! Pero muerte horrible! ¡Ah! ¡Que desgracia! Miserable para siempre. Regresó á la «Unión de los Capitalistas». —De nuevo pusose allí? —Sí. Una vez terminada esta conferencia armóse Vincent de valor, y al que darse solo precedió al arreglo de todos sus asuntos. A la hora de costumbre se dirigió á sus habitaciones. El objeto era de no despertar á nadie las sospechas de su esposa, se- bre todo las de Simona.

Al entrar, dejaban al descubierto dos hileras de dientes brillantes y de admirable blancura.

Su plácido aspecto era el de una virgen, pero su fisonomía sumamente móvil.

Multiplicaba naturalmente hasta lo infinito sus encantos y naturales seducciones, y el azul oscuro de sus ojos adquiría bajo sus aterciopeladas pestañas.

El mercado formado por la opulenta caballera negra que adornaba la noble frente una intensidad de color que le daba un brillo extraordinario.

Adela no era hermosa y Jacobo no había sido nunca lo que suele llamarse.

Era un buen mozo.

Sin embargo, los rasgos de Simona recordaban los de los por esa habilidad suprema de la naturaleza.

Creó con los mismos elementos, diversidad de caras en número de incalculable.

De elegante porte, esbelta, sin ser delgada, sus extremidades eran finas y perteneciendo á la graciosa clase de las falsas delgadas.

Simona Vincent poseía una distinción que mas de una heredera opulenta hubiera dado gracias á Dios por habérsela concedido.

Con facilidad se comprende que una joven dotada de tales encantos debía ser objeto de constante adoración.

Parte, era de su familia.

Profesaba Jacobo á su hija no tenía límites, superando en mucho al cariño maternal de su esposa.

Adela, tan luego como se casó, intentó hacer que Vincent caminase con buena pie, es decir, que se propuso imitar el comportamiento de su madre con Dumoulin.

Siendo cierto que profesaba á Simona un gran cariño, no llegó ésta á hacer que se sacrificase él por sus ideas.

EL CORREO DE GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripcion

Gerona al mes.

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

1.50 pesetas

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

La determinación de Jacobo era inquebrantable, cuando recibió las fatales noticias no tardó mucho rato en decidirse.

No era la realidad el rayo que le había caído.

Uno de los dependientes de Balthazar, al que éste encargaba casi todas las operaciones.

La «Unión de los Capitalistas», que se creó con los arbitrajes una especialidad completa.

Se prorrogó la primera alarma.

Mientras duraban las operaciones de la Bolsa iban con mucha frecuencia a enseñar la cotización al banquero.

Esto sucedía antes de la instalación del teléfono, porque después de ese nacido tan notable invento, Vincent se comunicaba directamente con su agente.

Tenía éste las oficinas en la calle de la Banque á unos doscientos metros de la Bolsa.

Sola en las grandes ocasiones le enviaba un dependiente.

No se habrá olvidado aún cual era el estado de las cosas en aquel instante nefasto.

«La Unión» llegó al pináculo y la opinión de los fanáticos se resumía en la producción de un alza inverosímil, absolutamente increíble, pero tal fué su ceguedad.

Sus sueños iban á tener cumplida realización y manifestaban una seguridad completa como engañosa.

Vincent figuraba entre los más convenidos.

Como se explica que un hombre prudente, acostumbrado á ver la marcha de los negocios y prevenirla.

Experimentando en las jugadas de Bolsa y á pisar el mezclado terreno en que esta se basa.

Pudo cegarse de esta manera.

La cosa parecía extraordinaria.

Sin embargo, era muy natural en el fondo, una confianza mal dispensada de la cega por completo.

Movido por el deseo de hacer bien á los demás, comprometió la marcha del establecimiento.

Estaba encargado dirigir, y al que los estatutos prohibían terminando las especulaciones, es decir las jugadas de Bolsa, y se arruinó en menos de dos horas, vertiginoso de sastré.

Sentado ante su mesa colocada en el centro del espacioso gabinete que le servía de despacho en la Unión de los Capitalistas esperaba Jacobo tranquilamente hacia más de una hora que le comunicasen por teléfono las primeras cotizaciones cuando uno de los dependientes de confianza de Balthazar se presentó en el despacho.

«Venga a prevenirnos», le dijo al entrar, «que La Unión ha bajado trescientos francos».

Vincent recibió la infausta noticia con admirable estoicismo. «¿Trescientos francos? ¿No estareis equivocado? — contestó firmemente.

«No, señor y es de temer que según todas las probabilidades el movimiento no se detenga ahí».

Estas palabras combatían demasiado bruscamente las convicciones del banquero.

«Comprad mil para la Unión de los capitalistas y descintas para mí replico el banquero, eso muy bien pudiera ser un panico momentáneo del que conviene aprovecharse».

El dependiente de Balthazar salió apresuradamente del despacho y volvió á subir á un coche que le llevó con gran rapidez á la Bolsa.

No había transcurrido ni media hora cuando volvió á presentarse á Vincent.

«Estamos echocietes francos más bajas que la cotización de ayer», le dijo, «y felizmente no pudo cumplirse la hora que me disteis poco ha».

Esta vez la noticia le impresionó, era imposible seguir siempre dudando.

«Decidle á Balthazar que me llquide inmediatamente», replicó Vincent haciendo un esfuerzo para dominar su emoción.